
第 41 期第 5 回常任幹事会議事録 

日時：2021 年 3 月 18 日（木） 

18:00～Zoom にて開催 

 

議長：山田（全農林） 

副議長：青野（環境研）、今橋（産総研） 

事務局長：川中（産総研） 

事務局次長：小滝（全農林）、児玉（農林）、大脇（地理院） 

常任幹事：竹之内（全農林）、北川（産総研）、川嶋・高倉・田崎（環境研）、坪井（気象研）、栗原（高

エネ）、松本（物材研）   

議事録担当： 青野 

 

1．報告事項 

（1）2021.02.19～2021.03.18 の活動報告 

1）02.19（金）メーデー第 1 回実行委員会 

資料に基づき山田議長より報告があった。実際の集会は行わないことを確認。 

今橋：Zoom 開催は承認されたが、実際にはインフラや Zoom 契約などの問題で開催が危惧されると

ころがある。 

山田：開催実績は残るが実態は去年よりは前進といった程度か。 

児玉：動画配信はどうか。 

栗原：Zoom で内向けにやる意義は？昨年同様 HP 掲載だけでいいのでは、という意見があるが？ど

こまで Zoom の意義があるか？ 

山田：実行委員会では内向きという意見は出た。HP の方が外向き。 

栗原：Zoom が内向きとは限らない。オープンにしてもよい。 

児玉：これまでは紙だったが、つくば市長の動画も可能性あり。 

今橋：実行委員会には学研労協、全農林からくるが、医療系の JMITU からはコロナの影響か、来な

かった。コロナで大変な人に Zoom や動画で参加、協力してもらうというのはあり。 

山田：Zoom にこだわらず前広に考えたい。次回実行委員会までに考えたい。 

栗原：動画などのコンテンツを並べて番組を作るのが現実的で zoom より盛り上がるのでは、という

考えになった。５・１にアップしたいので 1 か月前には依頼したいところ。どこかにおいておけると

ころ（サーバ）を用意できればよい。 

山田：メールで送れる容量に制限されるか？ 

栗原：USB で郵送という手もある。 

小滝：クラウドサービスで一時的に動画をアップできるので、テクニカルなところは大丈夫。HP に

見に行ってもらう動機づけが課題。景品などインセンティブがあるとよい？ 

山田：引き続き意見募集する。 

山田：学研労協の HP にどんどん動画をアップできるのか？ 



川中：昨年のつくばメーデーは決意表明や応援メッセージをアップしている。動画についてもできる

はず。Mp4 で録画、送付してもらう、youtube など。 

小滝：動画閲覧方法はいくつかある。PC にダウンロードされると容量が大きい場合困る。 

川中：ストリーミング配信がよい。 

栗原：Youtube がよいのでは？ 

川中：多くの人が見るので注意が必要。 

小滝：youtube に挙げると基本公開となるのか？ 

栗原：コメント欄をなくすなどで対応すればよいのでは？ 

児玉：youtube は公開のほか、限定公開（検索にかからない）、非公開もできる。 

山田：学研労協 HP に youtube をのリンクを張ることも可能。 

児玉：期間限定にすればよい。メッセージ以来の際に youtube 公開可能性の旨を伝える必要あり。 

山田：次回実行委員会までにまとめる。 

 

 

2）02.26（金）2021 年学研労協春闘学習会 

栗原氏より報告資料あり。事務局で確認後、HP にアップ。国公労連から講演いただいた旨山田議長

から報告。 

3）03.15（月）関東財務局水戸財務事務所宿舎交渉（出席者：山田、川中） 

資料に基づき山田議長から報告。関東財務局から：樹木伐採は頑張りたい、廃止宿舎の伐採もやるが

つくば市と協議中、震災関連の方の入居宿舎については福島県から延長申請あり、次の一年は大丈夫。

県から申請がなければ廃止宿舎は廃止。コンセント、ガスの不具合の件は管理人にすぐ伝えてほしい。

治安のために巡回対策。光回線なども、要望は伝えてはいきたいとのこと。 

 

4）03.18（木）第 5 回常任幹事会 

 

（2）各単組・各担当からの報告  

1）単組報告 

産総研川中：懲戒の件、当事者の意向で裁判まではしない。ニュースを発行予定。8000 字の大作を

削ったものとなる。ニュースは学研労協で共有したい。常幹のメールで流す。 

高エネ栗原：契約職員有期雇用、3 年契約で 1 年ずつ伸ばしていくシステム。しかし 3 年で本人の意

に反し更新されなかった例があった。1 月に通告。同じ業務は引き続き公募があった。組合で追及予

定。 

産総研川中：雇止めの件で組合への相談が増えている。労働条件の悪化が実感される。 

 

2）各担当報告 

特になし。 

3）他団体関係報告 



①03.15（月）平和大行進県南実行委員会 

児玉：小滝氏、皆川氏と 3 名で参加。事務局小滝さん。歩くかどうかは各地域で決める（現状県南は

未定）。日本政府への核兵器廃止関係の署名等今後文書で来る。 

栗原：昨年は大清水公園でスタンディングしたが今年は？ 

児玉：今はなにも決まってない。宣伝カー回すかも？ 

栗原：単組からも参加しているので情報希望。 

 

2. 審議事項 

1）交渉行動費等の旅費支払いについて 

川中事務局長より下記の説明。 

①旅費支払いのため金種指定で引き出す場合、今まで無料だったが 2020 年 10 月 1 日から 550 円の

手数料がかかるようになったことと、コロナ禍の影響で旅費等を直接お渡しすることが困難になった。

そのため、事務局で旅費を長く預かることになるので今後の対応について検討をお願いします。以下

の案のほかに良い案があれば検討をお願いします。 

＊手数料を支払ってもよいので、これまでどおりにする。➝旅費のお渡しが遅くなる。月ごとの会計

の締めができない。 

＊振込手数料はかかるが、各単組で持っている口座に振り込む➝各単組の担当者から受け取る。 

  （振込手数料：ろうきん間・本支店あて 330 円、他行あて 660 円） 

＊各人に直接振り込む。➝人数分の手数料がかかる。（振込手数料は、上記と同様。） 

川中：コロナ前までは環境研で 500 円手渡しした。 

栗原：今の会議は費用が発生する？ 

川中：発生しない。 

栗原：全大協では加盟費で相殺している。各単組から支給。 

川中：よいアイディアと思う。 

竹ノ内：全農林でも同様に対応できる可能性。 

大脇：それでよい。 

松本：大丈夫と思う。 

田崎：国環研も大丈夫そう。要確認。(※確認しました） 

栗原：各単組で確認する。個人負担は申し訳ない。 

川中：東京、水戸などへの旅費も加盟費で相殺が良い。  

栗原：山田議長のネットカフェ代も学研労協から支払うことにしては。 

川中：それが良い。（異議は出なかった） 

 

 

2）学研労協関係 

①メーデー宣言（案）の確認 

未着。ボリュームがある。 



栗原：メールで回して次回実行委員会までに意見を募る。 

栗原：メーデー宣言の中で、福島原発の「汚染水」との表現は容認できない。風評被害を拡大する。

海洋放出の国際基準を満たしているので処理水とすべき。水質検査は別途行えばよい。 

小滝：処理水に賛成。 

児玉：消費税の後あたりに、「後期高齢者の医療費負担 2 割引き上げ」を足してほしい。 

 

②メーデースローガン、サブスローガンの確認 

本日たたき台メーデー担当に到着。 

今年はコロナ、震災十年が入るはず。 

コロナに正しく立ち向かう。嘘やデマに惑わされず。共に守る。 

栗原：平和、憲法を守るはいいが、9 条についてはいろいろな意見があるので全体スローガンとして

9 条を入れるかは議論があるのでは？学研労協で賛成してるのか？ 

今橋：これは全体で決めたもの。学研労協で賛成とは限らない。実行委員会では対立が懸念される。 

栗原：意見の違いは議論した方がいい。 

今橋：昨年はシュプレヒコールは各々で行った。 

栗原：全体で賛成してない案件は入れづらいのではないか。 

児玉：自分は 9 条は入れた方がいいという意見である。憲法の各々の条文はいいかどうか見ていかな

いといけない。 

栗原：1 条、42 条なども重要。9 条だけではない。9 条だけスローガンに入るのは反対。 

児玉：議論をするのが必要かつ重要。別な団体では、賛成反対の決議をしたこともあった。 

 

③分担金の徴収について 

今橋：メーデーの会場で徴収した。プラカードコンクールなどのため。 

山田：残金が 25 万円くらいある。集める必要があるのか？ 

児玉：郵送費など、今年は残金で足りるのでは？レンタカーもかからないので。 

川中：いらないと思う。 

（2）他団体関係 

 

小滝：国研集会、6 月の半ばから後半（例年）に開催している。昨年は 8 月に zoom で開催。総括（最

後の実行委員会）まだ。例年は 3 月から実行委員会が始まるが、国公労連によると、今年は 4 月に入

ってから実行委員会立ち上げ。 

栗原：昨年勉強になった。zoom でよいと思う。 

 

3．今後の予定 

（1）03.26（金）メーデー第 2 回実行委員会 

（2）04.15（木）第 6 回常任幹事会 

 



4. 添付資料 

（1）公務員宿舎に関する要求書 

（2）第 92 回つくば中央メーデー第 1 回実行委員会議事録 

 

 

 

 

次回常任幹事会（オンライン会議） 

4 月１５日（木）18：00～ 


